

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

5.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dari daya psikis lunak pada pembaca *manga Imaginary Beasts* karya Matsuri Akino, dapat ditarik kesimpulan sebagai berikut:

- 1) Tanggapan dari delapan responden terhadap *manga Imaginary Beasts* dapat diketahui bahwa 87,5% responden menyatakan *manga* tersebut merupakan *manga* yang menarik bagi mereka. Hal tersebut dikarenakan temanya mengenai reinkarnasi, alur cerita yang memiliki nilai praktis, konflik yang mengangkat isu sosial, sudut pandang yang bervariasi, dan amanat untuk mencari alasan penyebab seseorang melakukan sesuatu.
- 2) Fakta yang menyebabkan terjadinya daya psikis lunak pada responden pembaca *manga Imaginary Beasts* adalah adegan yang terdapat pada volume 10 menyebabkan perubahan nilai religius pada responden (1), responden (3) dan responden (7). Kemudian pada volume 8 menyebabkan perubahan nilai moral pada responden (2) dan responden (5), serta perubahan nilai sosial pada responden (4). Selanjutnya pada volume 6 menyebabkan perubahan nilai historia pada responden (6) dan responden (8). Adegan-adegan tersebut menyebabkan perubahan pola pikir sehingga terjadinya perubahan kepribadian.
- 3) Faktor yang menyebabkan terjadinya daya psikis lunak terhadap responden pembaca terhadap *manga Imaginary Beasts* dikarenakan adanya hubungan

lingkungan psikologis berupa *precipitating event* pola asuh yang diberikan orangtuanya, *traumatic event* atau kejadian yang dialami yang melukai responden, sehingga terjadi *conditioning event* ini yaitu tingkah laku yang dikeluarkan yang diperkuat dengan penguat seperti informasi yang didupakannya dari berita, koran dan lain-lain. Sehingga dapat disimpulkan bahwa daya psikis lunak yang terjadi pada pembaca *manga Imaginary Beasts* saling berhubungan karena adanya kolerasi psikologis yang dialami responden dengan adegan yang terdapat dalam manga.

5.1 Saran

Berdasarkan hasil yang didapatkan dari mengkaji daya psikis lunak pada pembaca *manga Imaginary Beasts*, maka penulis menyarankan untuk membaca manga tersebut karena memiliki jalan cerita yang sangat menarik seperti terdapatnya sejarah dan cerminan kehidupan yang digabungkan dengan fiksi. Terdapat banyak amanat yang terdapat didalamnya, salah satunya menerima perbedaan yang terdapat di sekitar lingkungan.

Untuk penelitian selanjutnya, jika ingin meneliti karya sastra *manga Imaginary Beasts*, ada baiknya untuk meneliti mengenai psikologi pengarang karena penulis beranggapan bahwa ada keterkaitan alam bawah sadar pengarang dalam menghasilkan karya sastra yang menarik. Selain itu, penelitian mengenai daya psikis lunak pada novel atau karya sastra lain juga menarik untuk dijadikan objek penelitian.